

## **28.03.2014 - Tagesausflug**

### **Pinar del Rio und ins Viñales-Tal**

Heute geht es schon früh los. Wir treffen uns um 8.00 Uhr an der Rezeption, um mit dem Bus nach Pinar del Rio und ins Tal Viñales zu fahren.

In Pinar del Rio machen wir einen kurzen Stadtrundgang und besuchen eine Zigarrenfabrik. Wobei Zigarrenfabrik eine falsche Bezeichnung ist. Uns kommt es mehr in einem Zoo vor, in welchem Menschen hinter Glasscheiben Zigarren herstellen und von Touristen dafür bestaunt werden können. Man kann zusehen, in welcher Umgebung die Arbeiterinnen und Arbeiter die Zigarren von Hand fertigen und welche Hilfsmittel sie dazu zur Verfügung haben. Ich habe gehört, dass pro Tag durch ein Team mindestens 1000 Zigarren gefertigt werden müssen. Ehrlich gesagt, Agnes und ich schämen uns dafür, hier zusehen zu müssen.

Danach geht es weiter ins Viñales-Tal, zum Aussichtspunkt beim Hotel Los Jasminez. Ich war vor einem Jahr schon mal in diesem Hotel. Nach einem kurzen Fotohalt fahren wir weiter zum grossen Wandgemälde „Mural de la Prehistoria“, wo wir dann gleich noch das Mittagessen einnehmen, begleitet äusserlich von feinsten Livemusik und innerlich von bestem Pina Colada.

Anschliessend geht es weiter zur „Cueva del Indio“, wo nach einem kurzen Spaziergang in der Tropfsteinhöhle der Ausgang per Boot genommen wird. Ich als „Kenner der Szene“ warte draussen und mache von den Ankömmlingen aus der Höhle schöne Fotos.

Als krönender Abschluss führt unser Reiseleiter Iran uns noch auf einen Bauernhof, wo es keine touristische Attraktion geben soll. Er vergass einfach zu sagen, dass man beim Tabakbauern gleich noch Zigarren kaufen kann. Vermutlich hatte er dort auch noch Provision.

Den Abend lassen Agnes und ich am Hotelpool ausklingen. Wir trinken noch einige Cuba Libres aus dem „Rucksack“. Tanzen gehen wir heute nach dem anstrengenden Tag nicht mehr. Morgen wird es dazu noch genügend Gelegenheit geben.